

健康専科

ここにちは保健婦です

5

「トリムでいい汗」—健康づくり教室スタート

「いい汗流そう／トリムで」と題して、先月六日第一回健康づくり教室が成人病検診センターの大西金吾さんを迎えて公民館講堂で開かれました。

当日は軽い体操から始まり、いろいろなトリム体操が行われました。中でも、ジャンケンゲームでは参加者一同われを忘れて汗を流しました。最後には参加者がグリーブに分かれ紙テープをつかっての王様づくりゲーム。

みんな童心にかえり、一生懸命工夫を凝らして右往左往、会場は、



笑い顔が絶えないレク・ゲーム

一回めと一味ちがう催しを計画しました。

「岩室村の郷土料理を知つてますか」と題して、みなさんの身近にある郷土料理を岩室村調理師会から講師を迎えて調理実習を予定しています。健康は「食」からともいます。ぜひ、みなさん参加してみませんか。

日時 八月三十一日（水曜日）午後一時から三時三十分

会場 岩室村公民館
講師 岩室村調理師会会員のかた

から教えていただきます。

どんな郷土料理ができるか楽しみですね。参加を希望される人は、八月二十五日（木）までに役場保健衛生課（☎ 82-1411-内線一一二二二二）までご連絡ください。

ぜひ、隣り近所、仲間同士でお話し合せておいでください。

秋空に群れ飛ぶトンボ（蜻蛉）は、二億年以上もの昔から地球上に生息する原始的な昆虫で、古くは「あきつ」と呼ばました。秋つ虫（秋の昆虫）を略した言葉です。「トンボ」の語源については定説がありません。

「トンボ返り」は身体を空中で回転させる舞業で、もともとは奈良時代に始まる民俗芸能散樂の演

技術の一つでした。

歌舞伎の立ち回りの「トンボ」もその流れで、主役にかかるてゆく下回りの役者が投げ飛ばされる

時トンボ返りをするのを「トンボを切る」といいます。

透明な二対の翅で勢いよく飛んでいたトンボが、急に方向を後ろに変えたりするところから、この言葉が生まれました。飯田蛇笏の俳句「いくもどり、つばさそよがす、あきつかな」は、そうしたトンボの生態を的確にとらえていました。また、「急用で大阪ヘトンボ返りで行つてきた」などのように、ある場所へ行つてすぐ戻つてくる時にも使われます。いずれにしても、はるかな歴史を背負った表現といえるでしょう。

トントボ返り

言葉の歴史

75

あなたもパソコン博士に！？ パソコン入門講座

初心者を対象に、パソコンの操作、ベーシック言語によるプログラミング講座が開かれます。

■対象…パソコンについては初心者で年齢が18歳以上の社会人 ■定員…40人 ■期間…9月26日・28日・30日／10月3日・5日・7日・12日・14日・21日・24日の計10回開催 ■時間…午後6時～9時 ■会場…県立吉田商業高校 ■費用…無料 ■申込み…県立吉田商業市民講座係（吉田町東町16番1号）へ

真夏のプレイボール 親子ソフトボール大会

■とき…8月21日（日）午前8時（集合）雨の場合は翌週28日です ■会場…村

民野球場と岩室中学校グラウンド ■チーム編成…母親5人、子供5人の10人編成 ■申込み…今月6日（日）までに岩室村公民館（☎ 82-4444）へ

大会前にまず練習 親子ソフトボール教室

■開催日と会場…8月3日（水）午後7時～9時＝村民野球場／8月17日（水）午後7時～9時＝岩室中学校グラウンド（雨の場合は中止） ■持ち物…グローブをお待ちください。

今月の納税

■村県民税 第2期
納期限は8月31日です

「いい汗流そう／トリムで」と題して、先月六日第一回健康づくり教室が成人病検診センターの大西金吾さんを迎えて公民館講堂で開かれました。

当日は軽い体操から始まり、いろいろなトリム体操が行われました。中でも、ジャンケンゲームでは参加者一同われを忘れて汗を流しました。最後には参加者がグリーブに分かれ紙テープをつかっての王様づくりゲーム。

みんな童心にかえり、一生懸命工夫を凝らして右往左往、会場は、

はじめから最後まで笑いの連続で顔の筋肉はゆるみっぱなしの一日でした。

ぜひ、みなさんのご家庭でも楽しいトリムで健康な汗を流しませんか。

さて、次回の健康づくり教室は、

日時 八月三十一日（水曜日）午後一時から三時三十分

会場 岩室村公民館
講師 岩室村調理師会会員のかた

から教えていただきます。

日時 八月三十一日（水曜日）午後一時から三時三十分

会場 岩室村公民館
講師 岩室村調理師会会員のかた